
長かった夏休みが終わり、校舎に子どもたちの元気な声が
戻ってきました。夏休み中のプール開放では、平均して１２
０人の子どもが、泳ぎの練習をしたり、友達と楽しく遊んだ
りしました。監視当番をしてくださった６年生の保護者の皆
様、ご協力ありがとうございました。大きな事故の報告もな
く授業再開の日を迎えることができ、うれしい限りです。
二学期制の西小では、大きな区切りはもう少し先になりま

すが、夏休み明けの朝会では、庄司校長から『気持ちを新たに、自分だけの目標、学級
の目標、学校全体の目標を立てて生活しましょう』というお話がありました。小さな目
標の積み重ねがやがて大きな目標の達成につながるようになると、素晴らしいです。
冬休みまでの約４ヶ月間には、大きな行事、各教科の校外学習、実習など、各学年体

験をとおして学習を深める活動が計画されています。楽しみながらもやはり目的意識を
しっかりもって、取り組みたいと思います。

第１回学校評価の集計結果をお知らせします。
保護者の皆様からいただいたアンケートと、児
童・職員のアンケート結果をもとに、これから
の教育活動について職員で検討しました。

※ グラフ左より、｢よく当てはまる｣、｢当てはまる｣、｢あまり当てはならない｣、｢当てはまらない｣の順

『学校が楽しい』と答えた児童の割合が、｢よく当てはまる｣｢当てはまる｣を合わせ
て８９％、保護者の割合 が９５％でした。また、学校での子どもたちの様子を見て、
９６％の教員が、生き生きと生活していると感じています。また、『自主トレーニン
グや外遊びをしている』項目では、児童・保護者とも９２％、教員は９６％が朝マラ
ソンを進んで行ったり、外で元気よく遊んでいるという評価でした。充実した毎日を
送っている児童が多くいるという事がわかります。仲間づくりに関しても、『任され
た仕事や役割ををしっかり行っている』『誰とでも協力して生活している』項目で高
い評価でした。『これまでの学校生活において、子どもが登校を嫌になったり、学校
での不満など言うこともなく、毎朝リズムどおりに目が覚めて、朝食もしっかり食べ
て「行ってきます」と元気な声で言って出かけていく姿が、とてもうれしい』という
コメントは、学校としてとてもうれしい限りです。一方で約１０％の児童が｢あまり
当てはまらない｣｢当てはまらない｣と答えています。子どもたちと接する中で、少し
の変化も見逃さないよう、じっくり話を聞く、職員全体で共通理解をし、職員全員で
サポートするなど丁寧な対応をしていきたいと思います。
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「話をきちんと聞ける」「自分の思いを言える」については、子どもたちと大人(保護者
・教員)では少しとらえに差があるようです。学校生活の中では、何度も指示を出さない
と行動できない姿が見られ、これは学年が上がっても同じような傾向があります。ご家庭
ではどうでしょうか。また、自分の気持ちを上手に伝えられず、トラブルになるケースも
あります。学習においても、どうしてそのように考えたのか、根拠を示して答える問題が
増えています。将来、「生きてはたらく力」の一つとして、「思いを伝える」ことはとて
も大事になってきます。メールやラインで用件が済んでしまったり、人に訊かなくてもパ
ソコンで調べることができたりする現代社会ですが、コミュニケーション力なくして社会
は形成されません。授業や行事を通して改善を図りたいと考えています。

そのほか「あいさつができる」の項目は、児童８２％教員１００％と、高い評価で
したが、保護者の評価は７６％でした。校内での挨拶はとても良くなっていると思い
ます。地域でも進んで挨拶ができるようになることが課題です。
『大人である私たちも、子どもたちに負けずに元気なあいさつができるように心がけ
たいと思います。』(～保護者コメントより～)

急に天候が悪くなった際、早急の判断をと、ご意見をいただきました。できるだけ
早い状況で決定をし、子どもたちが安全に帰宅できるような措置をとります。保護者
の皆様にもご協力いただくことになりますが、よろしくお願いいたします。

学校全体で統一していることは、月曜日と水曜日１４ :３５～１４ :５０に行ってい
るということと、教科は「算数」ということです。各学年の実態に合わせ、問題集や
プリントを使い、授業の復習、該当学年までの復習、思考力、表現力をつけるための
問題などを行っています。どの学年も１５分集中して取り組めるものを選んでいます。

※ アンケートでは、運動会についてもご意見を伺いました。子どもたちの頑張りや、上級生とし
て、下級生の面倒をしっかり見ていた６年生の様子が良かったといったたくさんご意見をいた
だきました。一方、課題としてあげられたものもありました。学校も保護者の皆さんも、来年
度の課題として受け止め、改善の案を考えていかなくてはと思います。

・あきらめず、最後まで「勝ちたい」気持ちをもち、精一杯頑張っている子ども達の姿を見
ることができ、とても感動しました。

・高学年になり、係の仕事を頑張っている姿を見ることができ、成長を感じました。
・高学年になり、役割も増えて大変そうでしたが、下級生の子どもの面倒をみる大切さを教
えてもらいました。

・６年生のペアのお兄さん・お姉さんがとても優しく接してくれる様子を見て、安心しまし
た。

・選抜リレーだけでなく、学級対抗リレーもやってほしいです。
・テントの問題がどうにかならないかと思います。せめてグランドの端の方のみなど対策を
とってほしいです。子どもが通路を通るのに、「すみません」と、声をかけているのを見
かけ疑問を感じました。

評価結果や寄せられたご意見を、これからの教育活動に生かし、
子どもたちの「生きる力」の育成に反映していきたいと思います。
これからも西小学校の教育活動に対し、ご理解とご協力をお願い
いたします。

９月11日(月) 【西トレ】 22日 (金 ) ・短縮日課５時間
12日(火) ・学年集会 25日 (月 ) 【西トレ】

・クラブ60分 26日 (火 ) ・参観会
13日(水) 【西トレ】 ・ＰＴＡ講演会
14日(木) ・３年校外学習(丹那・ｽﾎﾟｰﾂ公園) 27日 (水 ) 【西トレ】

・ＰＴＡ本部役員会、運営委員会 29日 (金 ) ・フッ素洗口
15日(金) ・月曜日課 【西トレ】 ・PTA本部役員会、運営委員会

・フッ素洗口 10月２日(月) 【西トレ】
18日(月) 敬老の日 ３日(火) ・委員会活動
19日(火) ・縦割り班活動 ・クラブ60分
20日(水) ・読み聞かせ ４日(水) ・読み聞かせ 【西トレ】

・３年生校外学習 (かんなみ仏の里) ６日(金) ・１学期終業式
・ひめしゃら交流会(伊豆田方分校) 特別日課11時55分下校

21日(木) ・短縮日課５時間 10日 (火 ) ・２学期始業式

※ 天候の変化による下校について

※ 西トレでは何をしていますか？

今後の予定


